

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Martes 3 Enero 1899

Núm. 2272

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Intención para Enero

#### El respeto á la autoridad

##### Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que los cristianos aprendan á respetar cada vez más la autoridad, sobre todo la de Dios, la de los padres y la de los maestros.

##### Propósito

Examinarnos todos los días sobre este punto.

##### Máxima cristiana

«Allí debe fijar nuestro corazón sus deseos donde lo que se nos ofrece es eterno.»

(San Luis.)

## FRAGMENTOS

### Especialistas

No se ofenderán los médicos porque digamos que en comparación de lo mucho que saben es muchísimo más lo que ignoran.

Delante del complicado organismo de nuestro miserable cuerpo se detiene demasiadas veces la ciencia médica como delante de la esfinge, y encogiéndose los hombros, se ve obligada á exclamar: ¡no entiendo una palabra!

Nuestros escudapios desesperan de entender lo que pasa en toda esta máquina del cuerpo, y desarmándose miembro á miembro, circunscriben á veces sus estudios á uno solo de sus componentes. De ahí han nacido los especialistas; especialistas en las enfermedades del oído, de los ojos, del aparato respiratorio, etc., etc.

Dicho se está que cada vez oímos menos, vemos menos y nos cuesta más trabajo respirar. Pero, en fin, conste que hay especialistas.

¡No más tos! ¡No más tos! se ve anunciado por todas partes... y por todas partes se oye toser con una insistencia digna de mejor causa... Pero si misterios tiene el cuerpo humano, cuántos más misterios tiene el alma!

¿Y para el alma también hay sus médicos y sus especialistas? También: ahí están los directores de almas, los confesores; este es una especialidad para calmar conciencias, aquél es un especialista en materia de escrúpulos, el otro tiene buena mano para pescar buenos peces.

Pero, por desgracia, no todos son especialistas.

Y... ¡cosa singular! Tratándose de la salud del cuerpo, si se puede, no se contenta nadie con un curandero, sino con el doctor más afamado; va al es-

pecialista: pero cuando se trata de la salud del alma se suelen contentar con el primero que se topa. Y aun se busca exprofeso al que sepa méenos para que... pues para que no acierte con la enfermedad y el enfermo siga lo mismo ó peor, como si no se hubiera confesado, que es en estos casos lo que el enfermo pretende. Especialistas se pudieron llamar en su tiempo Santo Domingo de Guzman, San Francisco de Sales, San Ignacio de Loyola y tantos otros: Dios Nuestro Señor nos envíe en nuestro tiempo muchos especialistas semejantes!

### Reformas urgentes

Hoy se legisla sobre todo méenos sobre lo más urgente.

Se legisla sobre los bozales de los perros en la cánicula para que no seamos víctimas de su hidrofobia, y no se legisla sobre los bozales que se debieran poner á los blasfemos.

Se legisla sobre los cordones sanitarios, sobre el acordonamiento de las poblaciones en tiempo de epidemia; y no se legisla sobre el acordonamiento de las almas en todo tiempo para librarlas de los contagios del error y la maldad.

Se legisla sobre el corte del sable en el arma de caballería; porque, efectivamente, si fuera como el de las navajas de afeitar, podría hacer picadillo del enemigo y... no se necesita tanto: basta que tenga el corte suficiente para cortar á cercen un brazo ó derribar de un tajo una cabeza. Se legisla, decimos, sobre el corte del sable, y no se legisla lo bastante sobre el corte y la punta de las plumas de acero que manejan los rufianes y asesinos literarios de la prensa periódica y no periódica.

### Bailes, teatros, novelas

¡No se por qué tanto disputar!  
¡Si es tan sencilla la cosa!...  
¿Quiéren Vds. que les diga si el baile es bueno ó malo?

Pues bien; el baile es bueno, si el baile es... bueno; y el baile es malo, si el baile es... malo.

¿Hay nada más claro que esto?  
¿Y qué hay que decir acerca del teatro?

Pues, que el teatro es malo, si el teatro es... malo; y el teatro es bueno, si el teatro es... bueno.

Me parece que en esto debemos convenir todos.

¿Y de las novelas?  
Pues la misma canción: las novelas son malas, si las novelas son malas; y las novelas son buenas, si las novelas son... buenas.

Pero es el caso que *este* baile, *este* teatro y *esta* novela, en concreto, me ponen con harta frecuencia en peligro de pecar; más aún, me incitan á pecar y peco.

¡Ah! pues la solución no puede ser más sencilla: esa novela, ese teatro y

ese baile son malos para ti, aunque quizás para otros no lo sean.

Pero en general...  
¡Dale! en general todas esas cosas si son buenas, son buenas; y si son malas, son malas.

Pero hay tales bailes en concreto... que son siempre malos para todos.

Pues entonces, *tu dixisti*; esos bailes son malos para todos, siempre y en concreto.

Pero... ¿y en abstracto?

Pero... ¿bailes tú alguna vez en abstracto?...

### Pensamiento suelto

Los que no quieren padecer nada en este mundo se exponen á padecerlo todo en el otro.

SAR.

(Del Mensajero del C. de Jesús.)

## DE CUBA

Madrid, 2, 2'10 t.

Dicen de la Habana que el día 1.º á las doce, se enarbó en aquella plaza la bandera norteamericana; que el general Jiménez Castellanos entregó el mando al general Wade, diciendo que esperaba continuasen las buenas relaciones entre los ejércitos yanquis y españoles hasta que terminase la evacuación de las tropas españolas.

El general Wade confió inmediatamente el mando de la plaza á su compañero de armas Mr. Brooke.

El señor Jiménez Castellanos, previa la entrega del mando, se despidió de sus subordinados, diciéndoles que había asistido á muchos combates, pero que era la primera vez que le faltaba el valor.

Estas palabras las pronunció el pundonoroso general español profundamente conmovido.

Después embarcó en dirección de Matanzas.

### Entrega oficial

Madrid, 2, 5 t.

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra un telegrama del general Castellanos dando cuenta de la entrega de la Habana:

«Habana, 1.º—Al medio día de hoy acabo de hacer entrega oficial á los Estados Unidos del territorio de esta isla.

Se han tributado los debidos honores con salva de 21 cañonazos á nuestra bandera, habiendo sido saludada igualmente la bandera americana.

El acto ha revestido suntuosa solemnidad.

Reina completo orden en esta plaza.

El vapor *Rabat* ha salido para Matanzas y Cienfuegos embarcando las fuerzas restantes de mi mando concentradas en aquellos dos puntos y otros muy cercanos.—*Castellanos*».

## LA PRENSA DE MADRID

Se lamenta *El País* de la suerte que sufren los 14 700 prisioneros españoles, para los cuales hasta el presente no se ven esperanzas de salvación.

Entiende que la división entre los tagalos recaerá en perjuicio de nuestros compatriotas prisioneros y formula graves cargos contra los Estados Unidos por la apatía que han mostrado desde un principio en este asunto.

*El Liberal* se asombra de la conducta que siguen los políticos, de quienes dice que obran, piensan y forman camarillas lo mismo que antes de los desastres sufridos.

Insiste en el asunto de la curia de Alicante y denuncia escandalosos abusos que allí ocurren, formulando importantes cargos contra un juez y varios procuradores de aquella ciudad.

Se lamenta *La Reforma* de lo triste que es el primer acontecimiento que registra el año de 1899 al enarbolarse en Cuba la bandera norteamericana.

La solución es por demás triste. Nuestro poder colonial ha desaparecido; hasta los restos de Colón vuelven á España en estos días de angustia y de zozobra para esta desgraciada patria.

Confía *El Globo* en que el año que empieza será menos funesto para la patria, y fía en las iniciativas de los prohombres políticos para, con los desengaños experimentados, trabajar en la rehabilitación de la patria.

## DEL DÍA

### De política

Madrid, 2, 3'10 t.

El señor Groizard, mejorado de su indisposición, ha despachado hoy con S. M. la Reina.

Al salir de Palacio dijo el ministro á los periodistas que no había noticia alguna de interés y que hoy no se celebraría Consejo de ministros, á pesar de lo que se había dicho.

Añadió que conferenciará esta tarde con el señor Sagasta.

El marqués de la Vega de Armijo ha celebrado una larga entrevista con S. M. la Reina.

### Los restos de Colón

Madrid, 2, 3'40 t.

El señor duque de Veragua también ha estado hoy en Palacio para

dar las gracias á la Reina por la designación que ha hecho en su favor nombrándole su representante en la ceremonia que ha de celebrarse en Sevilla con motivo de la llegada de los restos del gran navegante Cristóbal Colón.

El señor duque no ha fijado aún el día de su salida de Madrid, porque ésta dependerá del viaje del vapor que conduce los restos del descubridor de América.

## De Filipinas

Madrid, 2, 10'15 m.

Oficialmente se sabe, por noticias recibidas de Manila, que el trasatlántico *León XIII* ha llegado á Mindanao, precedente del archipiélago bisayo.

Por los mismos despachos se sabe de un modo cierto que las tropas españolas, al abandonar los territorios que ocupaban, volaron 14 fuertes.

En Zamboanga se ha reconcentrado la escuadrilla de lanchas cañoneras de la laguna de Lanao.

También se ha organizado en Zamboanga una brigada compuesta de 1.600 hombres, á la cual se ha agregado un batallón de cazadores, dos compañías de infantería de marina, dos de artillería de plaza y una de montada, á las ordenes del general Montero.

La parte del Sur de Mindanao es la única que resta por evacuar, pero seguramente lo será en todo lo que resta del mes.

Madrid, 2, 10'45 m.

Con referencia á despachos de Filipinas, se sabe que el general Ríos, antes de evacuar la plaza de Ilo-Ilo, advirtió á los jefes de los rebeldes que si antes de abandonar las tropas españolas sus trincheras y posiciones avanzadas disparaban un solo tiro, arrasaría la ciudad.

El Ayuntamiento y las personas principales de Ilo-Ilo, al marcharse el general Ríos, tributaron á éste res, petuosa despedida.

Madrid, 2, 12'15 t.

El *Montserrat*, según participan de Manila, regresará el día 16 del actual á la Península, y el *León XIII* lo verificará el día 12, también del presente mes.

El general Correa estuvo anoche en casa del señor presidente del Consejo para darle cuenta de este movimiento de buques, y al mismo tiempo aprovechó la ocasión para hablarle de la situación en que quedan los prisioneros españoles de los tagales.

Según parece, las impresiones del ministerio de la Guerra relativas al particular, no son del todo satisfactorias.

Madrid, 2, 11'30 m.

El general Correa ha felicitado á su compañero de armas el general Ríos, por la acertada dirección que ha adoptado en todo lo que se relaciona con el embarque de las tropas españolas evacuadas de Ilo-Ilo.

Esta felicitación se hace extensiva á la conducta seguida por el mismo general en lo que se refiere á la campaña realizada por él en el archipiélago bisayo.

El ministro de la Guerra recomienda al general Ríos que active todo lo posible la repatriación de las tropas españolas.

Los naturales de Ilo-Ilo, perfectamente armados y municionados, se preparan para oponer fuerte y tenaz resistencia á los norteamericanos.

El general Miles, advertido de la gravedad del caso, ha pedido instrucciones al gobierno de los Estados Unidos, con objeto de amoldar su conducta á las ordenes que reciba de Washington.

Por lo pronto, es casi seguro que el general Miles hará un desembarco en Ilo-Ilo.

Manila, 2, 4'10 t.

El general Ríos telegrafía al señor ministro de la Guerra desde Manila diciendo que ha comenzado á dar cumplimiento á las ordenes que le han sido comunicadas por el Gobierno de la metrópoli.

Agrega que el licenciamiento de las fuerzas indígenas se realiza sin dificultades, faltando solo por licenciar los regimientos de Mindanao.

También dice que más de 7.000 soldados norteamericanos intentaron verificar un desembarco en Ilo-Ilo, siendo rechazados por los rebeldes.

El general Ríos termina el despacho diciendo que en breve celebrará una conferencia con el general Otis para acordar varios detalles referentes á la evacuación, que no afectan en nada al fondo de la misma.

## La canción de Roma

(EL GLADIADOR)

Yo soy la bestia educada en el mal, para el horror. En la lucha encarnizada pruebo el temple de mi espada con indomable valor.

Es el circo mi elemento; mi aspiración la victoria; mi acicate el hondo y lento clamor del pueblo sediento de sangre; el triunfo mi gloria.

Rudo, inexorable y fuerte mi brazo, que hiende y trunca, encadenada la suerte lleva audaz. No espero nunca la llegada de la muerte.

En cien combates vencí. Bajo el inmenso *velarium* á infinitos, héroes ví cadáveres ante mí, arrastrar al *spoliarium*.

Y jamás se me ocurrió que donde los otros fueron ir también pudiera yo. Mil gladiadores cayeron en mi presencia: yo no.

Mi recio cuerpo no muestra de un rasguño la señal. En la horrorosa palestra, el hierro que arde en mi diestra arroja dardo mortal.

Estoice recibo el fiero asalto de mi enemigo; evite el golpe certero;

vuelve á atasar, le fatigo, y defendiéndome espero.

Cuando miro la ocasión llegar, la rodela abrazo, ruje de satisfacción, y ergo el busto, tiendo el brazo y le parto el corazón.

Y es de ver con cuanto orgullo, al finalizar el drama, como entusiástico arrullo oigo el inmenso murmullo del pueblo rey, que me aclama.

Y luego, en pos de renombres insignes, y de placeres sin comparación ni nombres, la admiración de los hombres y el amor de las mujeres.

¡Oh! Si un día el ciego acaso empaña mi limpia historia con la bruma del fraeseo, y el puro sol de mi gloria halla en la muerte su ocaso,

mi cuerpo sobre la arena caerá en graciosa postura, y una mirada serena brillará en mis ojos, llena de arrogancia y de bravura.

Porque la bestia educada en el mal, para el horror, canta, al morir destrozada en la lucha encarnizada, la epopeya del valor.

Pedro Barrantes.

## CRONICA

En verdad, según nos escriben de Borriol, fué un acontecimiento religioso la primera Misa del ilustrado alumno de la Universidad Pontificia de Tarragona Rdo. D. José Portolés, asociándose todo el pueblo á esa fiesta magna.

Desde la casa del Misacantano hasta la iglesia, todas las calles del tránsito de la comitiva, estaban adornadas. Figuraban en ésta, además de la familia y padrinos que lo fueron el abogado de Castellón don Antonio Delgado y la hermana del celebrante D.<sup>a</sup> Rosa Portolés, el Arcipreste de Castellón Dr. Costas y los también Doctores Rdos. Sales, Balaguer, Juan Marco y Barber y otros Sacerdotes; y entre los seglares sobresallan los Sres. Salvador, Castel, Aliaga y otros de Castellón.

Una gran masa coral é instrumental interpretó la Misa en *mi* de Eslava, bajo la dirección del exmaestro de la Catedral de Teruel Rdo. López.

En la carta que extractamos, nos hacen calurosos elogios del sermón del Sr. Magistral Dr. Garcia, aplausos que bien saben nuestros lectores los conquista y muy merecidos en cada sermón el ilustre Prebendado de nuestra Catedral.

Después del oficio, siguió en el domicilio del Rdo. Portolés, un espléndido banquete, que fué coronado con la recitación de una magnífica poesía del aprovechado alum-

no de nuestro Seminario Sr. Bellpuig, trabajo que obra en poder nuestro debido á la amabilidad del nuevo Sacerdote, al que deseamos copiosa cosecha de almas para Jesucristo y muchos años de vida para ello, y á cuyos afortunados padres y padrinos reiteramos la más cordial enhorabuena.

La colonia española residente en las islas de los Ladrones se niega en absoluto á reconocer al gobernador norteamericano.

En cambio los españoles residentes en Ponapé se muestran hostiles á España por completo.

Por 21 votos contra 18, se ha acordado la disolución del antiguo y renombrado «Centro Dertosense», por el estado económico del mismo.

Parece se trata de constituirse un nuevo casino en el mismo punto, y otro círculo, que interinamente ocupará el piso primero de la casa número 49 de la calle de Moncada.

También quedó disuelto tiempo atrás, el «Círculo liberal dinástico», que ocupaba el local de la suprimida Audiencia, donde pasó sus últimos días la «Academia de la Juventud Católica».

Ayer mañana falleció en Madrid, el señor marqués de Cubas, persona muy influyente en el partido conservador y protector de las clases menesterosas.

El finado era íntimo amigo del cardenal arzobispo de Toledo Dr. Sancha, quien probablemente presidirá el entierro.

El barón Zinzi, presidente del comité diocesano de Catanzaro y comandante del ejército italiano, ha sido obligado por el ministro de la guerra á dimitir su grado en el ejército.

Habiéndosele dicho por sus superiores que el cargo de presidente de un comité católico era incompatible con el empleo que tenía en el Ejército, el barón Zinzi, colocado de esta suerte en la alternativa de abandonar la milicia del Rey del Cielo ó la de los reyes de la tierra, no vaciló un instante y pidió su licencia absoluta.

En Italia reina actualmente la masonería en el gobierno. De once ministros ocho son masones.

En reemplazo del difunto Marqués de Grimaldo, la Reina ha nombrado Presidente de nuestra Audiencia Provincial á D. Francisco Boca, Magistrado de la de Pamplona.

Los periódicos católicos de Italia que atacan á la masonería, son fieramente perseguidos por el poder judicial, y con frecuencia secuestrados y procesados. *L' Italia Reale*, *Corriere Nazionale*, excelente periódico católico de Turín, fué hace algun tiempo secuestrado por un artículo contra la masonería, pero obtuvo la absolución en el proceso. Mas el Ministerio público apeló de esta sentencia del Tribunal que absolvía al citado periódico, y el Tribunal de apelación condenó al gerente de aquel periódico á seis meses de cárcel y á 300 liras de multa.

El condenado ha apelado al Tribunal Supremo.

El joven Maestro de música sacra, presbítero D. Lorenzo Perosi, ha sido nombrado por Su Santidad Maestro-director perpetuo de la Capilla Sixtina; pero provisionalmente seguirá en la dirección de la capilla de San Marcos, de Venecia, é irá á Roma en las grandes solemnidades de la Iglesia y cuando sea llamado por cualquier circunstancia. El Papa ha honrado con la cruz de caballero del Orden pontificio de San Silvestre al padre del joven Maestro Perosi.

Acerca de la previsión del tiempo dice *Escolástico*:

Al empezar el año, el plenilunio se encuentra en todo su apogeo. Por eso dice el adagio que la luna más clara es la de Enero, porque la diafuidad del cielo corresponde al régimen de heladas que se mantienen en casi toda España central y alguna parte del NO. y del Mediodía.

Este régimen continúa del 3 al 5, extendiéndose algo á Cuenca, Ciudad Real y Albacete.

En el día 5 impera el menguante, y hasta el 7, efecto de dominar el N. y á veces el E., á las fuertes heladas se suceden escarchas, preparando un cielo anubarrado, especialmente en Castellón, N. de Valencia y NO. de Murcia. En la Coruña y N. de Lugo, así como en todo el N. de Portugal, se inician lluvias propias de la estación.

Ya del 8 al 16 las lluvias se generalizan en todo Levante, el S. del Mediodía, Badajoz, Cáceres y todo el E. de Portugal. En el Cantábrico y el Atlántico fuerte temporal tempestuoso y en el Mediterráneo vientos fuertes de carácter ciclónico.

Ha fallecido en Tarragona D. Rafael Guirao Nogués, Ayudante mayor de Obras públicas de esta provincia.—D. E. P.

En la Cámara de Diputados de Roma ha pronunciado un notable discurso Baccelli, uno de los hombres políticos más significados de Italia.

Se declaró francamente opuesto al destierro de la idea religiosa de la enseñanza, y dijo que con gusto daría permiso al clero para enseñar el catecismo en las escuelas oficiales, de no estar en conflicto la Iglesia y el Estado.

Con solo pasar por la plaza de la Fuente, se conoce la proximidad de la festividad de los Reyes, pues el establecimiento de don Manuel Monfort se vé repleto de innumerables juguetes de mucho gusto y novedad.

Los indígenas de Pouapé, según telegramas de Hong-Kong, se amotinaron el día 20 del pasado mes, asesinando la guarnición española y habiendo nombrado gobernador á un sujeto completamente identificado con los yanquis.

Nuestro estimado amigo y colaborador de nuestro apreciado colega *El Diario de Lérida* el joven abogado, D. Antonio Hernandez Gras, ha in-

gresado en la inclita Compañía de Jesús.

Dios haga fructíferas sus santas aspiraciones.

Anteayer zarpó de Matanzas el vapor alemán *Stuttgart*, con dirección al puerto de Cádiz, donde desembarcará el batallón de Cuenca.

Ha sido nombrado por Su Santidad prelado protonotario apostólico *ab instar participantium* el señor abad de la iglesia Colegial de Jerez, el doctor don José Rodríguez y Madera.

Dicha distinción es la mayor que la Santa Sede concede á los presbíteros.

Participan de Sevilla que un señor sacerdote, dirigiéndose para decir misa á una posesión situada en las inmediaciones de la citada ciudad, obligó al carretero á fustigar el caballo del vehiculo en que viajaba.

El cuadrúpedo se desbecó y el sacerdote, viendo la inminencia del peligro, se arrojó á la carretera, recibiendo un golpe que le ocasionó la muerte de un modo instantáneo.

El ministro Finocchiano, que es un pez gordo de la masonería, ha pronunciado en el Parlamento italiano un discurso de tonos verdaderamente hostiles á la Iglesia y á la Santa Sede.

*La Vera Roma*, al comentario, lo censuró con justicia.

El Gobierno ha denunciado al periódico católico, secuestrando la edición.

¡Como si las palabras y los actos de los ministros fuesen inviolables é indiscutibles!

Han regresado de Cuba los siguientes soldados:

- Benito Castell, de Uldecona.
- Juan Marques, de Batea.
- Jaime Margalef, de Tivisa.
- Rafael Pedro, de Benisanet.
- Juan Llop, de Ascó.

Anoche á las 11 y media, los pitos de alarma de los serenos y agentes municipales pusieron en conmoción á todo el vecindario.

Se trataba de pedir auxilio por haberse iniciado fuego en el horno de D. José Vallés, sito en la Plaza de la Constitución.

Acudieron á prestar socorro gran número de vecinos, el Alcalde, concejales, arquitecto municipal, el señor Juez, alguaciles del Juzgado, Capitán de la Guardia civil con varios números de la benemérita, el cuerpo de bomberos con las bombas que funcionaron enseguida.

Después de grandes trabajos lograron extinguir el fuego, que causó algunas pérdidas materiales.

Parece ser el origen del incendio el haber dejado uno de los dependientes del horno una luz sobre un saco de harina prendiéndose fuego á unos trapos colgados cerca de aquel sitio.

A la una se retiraron Autoridades y vecindario, quedando un reten hasta las seis en que desapareció todo peligro.

Hace dias reina en esta ciudad un viento huracanado, que hoy ha au-

mentado hasta el punto de hacerse imposible el transitar por nuestras calles.

Los desperfectos ocasionados en chimeneas y terrados son muchos.

Creemos serán mayores los perjuicios causados en nuestras huertas.

En Roquetas, un niño, de unos siete años de edad, que trató de beber en el canal, tuvo la desgracia de resbalar, cayendo al agua, de donde fué extraído, aterido de frío, por un labrador que á la sazón pasaba y que le arrojó uno de los cabos de la faja.

En Bourg ha sido guillotinado el tristemente célebre destripador Vacher, autor de 30 asesinatos, habiendo asistido á la ejecución gran número de curiosos.

Oyó misa, sosteniendo hasta el último instante la farsa con que pretendió disfrazar sus perversos instintos.

Después añadió: «Si fuérais todos tan inocentes, perderiais el miedo á la muerte».

Ya en el patíbulo dirigió la palabra á la multitud, diciendo: «Aquí tenéis la víctima; creéis redimir con mi muerte á la humanidad y ni siquiera redimiréis á Francia».

La cuchilla apagó las últimas palabras de Vacher.

Vacher tenía 19 años.

REGISTRO CIVIL

DIA 1

- Nacimientos*  
Juan Manuel Subirats Buera.
- Defunciones*  
Ninguna.
- Matrimonios*  
Ninguno.

SECCION RELIGIOSA

Dia 4, Miércoles

Santos Aquilino, Trifón y Prisciliano, mártires; Santos Tito y Timoteo, Obispos, y Santa Benita, mártir.—Nació San Tito en Creta, de padres idólatras. A la edad de veinte años tuvo una visión misteriosa, que le presagiaba su porvenir. Esta visión determinó á su tío, procónsul de Creta, á enviar al joven Tito á Jerusalén, en donde fué testigo de los milagros del Salvador; creyó en El y dió testimonio de su fe á su tío. Más tarde fué nombrado Obispo de Creta, cuya diócesis administró santamente, esparciendo la fe por todas las islas vecinas. Murió á una edad avanzada.

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral, á las 5 de la tarde.

Novenario al Dulce Nombre de Jesús en la Catedral, á las cinco y cuarto de la tarde.

Hora al Santísimo á las cinco de la tarde, en el Hospital.

Sección varia

En el mar

Descalzos los pies, y al hombro

Restos de naufraga nave,  
Caminito de Begonia  
Va un mancebo con su madre,  
Dan las campanas del templo  
Su santa armonía al aire,  
Y ante la Virgen de hinojos,  
Anciana y mancebo caen,  
Y rezan y lloran, mientras  
En los cercanos fresales  
Una doncellita canta  
En la lengua de estos valles:  
"El que no sepa rezar,  
Que vaya por esos mares,  
Y verá que pronto aprende  
Sin enseñárselo nadie".

(Trueba).

Anécdotas

—¿Ven ustedes ese caballero que se sienta ahora en la segunda fila de butacas?—decía á unas señoras un escritor satírico.—Pues ese ha contribuido á enjugar muchas lágrimas en la sociedad.

—¡Dios le bendiga!—exclamó una de ellas;—y ¿quién es?

—Un vendedor de pañuelos.

Charada



Soluciones al número del día 2  
Charada: Cascorro.  
Jeroglífico: Canta la perdiz en las ramas de los árboles.

A nuestros abonados

Esperamos que nuestros suscriptores no permitirán perjudicarnos por más tiempo con su morosidad, y aprovecharán el regreso de los estudiantes después de Reyes, para renovar la suscripción, en particular los que se hallen en descubierto por más de un semestre.

A los que nos adeudan dos, tres y más años, solo les diremos que consulten con su conciencia si pueden seguir recibiendo el periódico sin pagarlo.

Turrón de Cherta legítimo

—DE LA—

Casa Ricart

De venta en la confitería BERTO-MEU CALLE ROSA.

Ultimas noticias

A causa del temporal reinante, la pasada noche no funcionó el telegrafo, quedando incomunicados con Madrid.

**Servicio de ferro-carriles**  
EN EL MES DE ENERO

SALIDAS		LLEGADAS	
<b>De Tarragona á Barcelona</b>			
2'36 mañana	6'56 mañana		
5'30 mañana	8'32 mañana		
8'09 mañana	2'14 tarde		
9'58 mañana	6'02 tarde		
2'19 tarde	5'05 noche		
7'58 noche	10'09 noche		
<b>De Barcelona á Tarragona</b>			
4'42 mañana	12'57 tarde		
5'25 m.	9 m.		
6'04 m.	11'28 m.		
11'44 t.	4'01 t.		
5'12 t.	9'55 n.		
8'03 n.	10'35 n.		
<b>De Tarragona á Tortosa</b>			
9'20 m.	11'40 m.		
12'50 t.	7'57 n.		
5'50 t.	9'55 u.		
1'05 n.	1'33 m.		
<b>De Tortosa á Tarragona</b>			
1'59 n.	4'45 m.		
6'21 m.	11'10 m.		
5'35 t.	7'30 n.		
<b>De Tarragona á Valencia</b>			
9'20 m.	6'20 t.		
11'05 n.	8'10 m.		
<b>De Valencia á Tarragona</b>			
12'30 t.	7'30 n.		
6'30 t.	4'45 m.		
<b>De Tarragona á Lérida</b>			
7'30 m.	11'20 m.		
4'20 t.	9'30 n.		
<b>De Lérida á Tarragona</b>			
5'40 m.	10'20 m.		
3'50 t.	7'29 n.		

\* **BRONQUITIS, CATARROS, TISIS** \*

**CÁPSULAS EUPEPTICAS**  
DE

# MORRHUOL

Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuasina del **Dr. PIZÁ**




Primer preparador español de dicho medicamento. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1895 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la cuasina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, escita el apetito; dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, raquitismo, escrófula, linfatismo y debilidad general. No contiene el Morrhuol grasa alguna; puede tomarse en verano como en invierno.—De venta al por mayor y menor

Farmacia del autor. Plaza del Pino, 6, BARCELONA y principales de América

**BOLSA DE BARCELONA**

Dia 2

Dinero

**Efectos públicos**

Deuda interior contado.	55'57
fin mes.	54'95
fin próximo.	55'30
exterior contado.	00'00
pños. contdo.	00'00
fin mes.	59'50
fin próximo.	65'50
Deuda amortizable contdo.	64'75
pequeños.	00'00
Billetes Hipotecarios Cuba 1886.	49'00
1890.	41'50
por 100 Obligues sobre renta de Aduanas.	88'25

**Acciones**

Banco Hispano - Colonial	
fin mes.	64'05
F.-car. Tarragona Bar. y Francia.	26'65
F.-car. Med.ª Zam. y Orense Vigo.	07'80
F.-car. Norte de España.	26'05

**Obligaciones**

F.-car. Norte de España especiales Segovia.	76'50
F.-car. Norte España especial Almansa. V. T.	79'25
F.-car. minas San Juan Abadesas.	65'50
F.-car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios.	81'25
F.-car. Tar. Bar. Francia no hipotecarios.	78'25
F.-car. M. d. Z. O. á V. emisión 1880-82.	28'75

**Cambios corrientes**

Londres á la vista.	32'75
París á la vista.	29'75

**LIBRERÍA, PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO**

— DE —  
**ARTURO VOLTES Y RIBOT**

**Calle del Angel, número 7. - TORTOSA**

Gran surtido de almanaques del Sagrado Corazón de Jesús, Amigos del Papa, Sagrada Familia y otros religiosos, á precios baratísimos.

Tacos ó bloques sueltos para calendarios de pared, á 30 y 25 cénts.

Obras de Liturgia, devocionarios y semanas santas; suscripciones á todas las revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases, á precios sumamente baratos.

**Librería Voltes - Tortosa**

**¿QUEREIS RELOJES BUENOS Y BARATOS?**

Los encontrareis EN LA **M. CLIMENT** ANGEL, 9  
**RELOJERIA** **TORTOSA**

**TALLER ESPECIAL**  
PARA TODA CLASE  
— DE —  
**COMPOSTURAS**